

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTA PAGU

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

El poder económico

Hay quien aplica al movimiento obrero una expresión que carece de realidad: el poder económico del proletariado. Porque precisamente el poder, sea de orden político, financiero, religioso, etc., no existe independiente de una fuerza ejecutiva de una imposición legal, de las fórmulas jurídicas que aseguran el equilibrio del Estado. Lo que quiere decir, que los poderes se complementan, forman un todo homogéneo bajo un denominativo cualquiera, y rechazan por consiguiente las fuerzas desafiadas que intentan quebrantar la disciplina social.

El trabajo organizado es una fuerza, pero no es un poder. Si lo fuera, se confundiría con las fuerzas que mantienen el equilibrio capitalista y estaría de hecho subordinado a las leyes que regulan el orden burgués. El conjunto de poderes que forman el Estado, cuenta también con la acción voluntaria del proletariado? Los socialistas buscan la base de una colaboración con el parlamento y en los ministerios, precisamente porque aspiran al poder político. El reformismo sindical prescinde de las fórmulas parlamentarias, lo que no quiere decir que ignore la función de los gobiernos d que se abstengan de entrar en fratos con los gobernantes, guiado de su precandidatura suficiente. Pero tanto si se busca una solución política a los problemas sociales como si en la organización obrera se cifra el triunfo de propósitos que no alienan los trabajadores y de ideales que no palpitan en las grandes masas, se deja sentado un principio fundamental: el que supone la existencia de virtudes revolucionarias, conscientes, en la fuerza organizada.

Los sindicalistas "biológicos" esto es, partidarios de la organización como organización — porque es fuerza y porque representa un "poder económico" — oponen al socialismo parlamentario la fórmula clásica de los primeros impulsores del movimiento obrero: "la emancipación de los trabajadores debe ser obra de los trabajadores mismos". Esa palabra de orden habrá tenido valor en su tiempo, cuando la formularon los internacionalistas de hace medio siglo. Expresaba un hecho, modificado más tarde por la clasificación de las ideas y la definición de las tendencias. Y podían emplearla todos los socialistas, fueran partidarios del parlamento o prefirieran la acción económica, defendieran principios autoritarios o confiaran el triunfo de la revolución al juego de las fuerzas autónomas, libertarias, del proletariado.

Actualmente todos los sectores del movimiento obrero, desde los que propenden a la conquista del poder político hasta los que reducen a una contingencia económica, de intereses materiales, la llamada lucha de clases, declaran que el proletariado debe conquistar por sí mismo su emancipación. Pero la conciencia de clase es un mito. No hay en la masa obrera una fuerza sujeta al dinamismo de la revolución; más bien se manifiestan diversas corrientes en el plano sindical, que obran a impulso de opiniones e ideas en permanente antagonismo. ¿Acaso el "poder económico" de los sindicalistas puros, que pretenden oponer al capitalismo una fuerza organizada capaz de tomar la iniciativa en la dirección de las industrias, del comercio, de la agricultura y de las finanzas, no es un equivalente político del "poder jurídico" de los socialistas de Estado? No se puede prescindir del fondo del problema social, en todos sus aspectos, para buscar una solución a la miseria del proletariado. Los trabajadores viven en la esclavitud y en la dependencia del capitalismo no tanto porque exista una fuerza económica de opresión como por que son incapaces de concebir la vida fuera de los límites trazados por las leyes del Estado. En consecuencia hay que operar, paralelamente, la destrucción de todos los poderes: el religioso, el jurídico, el militar, el económico.

Se habla del reformismo haciendo referencia únicamente a las tendencias políticas del movimiento obrero, o tomándolo como punto de comparación a organizaciones que se substraen sistemáticamente a la lucha de apariencias revolucionarias. Sin embargo, el espíritu de la reforma está en las corrientes autoritarias que practican la acción subversiva y en el sindicalismo de acción directa, cuando sus orientadores sientan el principio de la conquista del poder económico para el proletariado.

Por otra parte, poco importa el medio que empleen los aspirantes al poder, sea político o económico; lo importante es saber a dónde se dirige el movimiento obrero, a qué grado de conciencia llegan los trabajadores, en qué forma enfocan la solución de los problemas sociales. Un político socialista, si las circunstancias lo exigen, puede preferir la acción subversiva a la acción parlamentaria; pero la diferencia de procedimientos no alteran sus propósitos. Un reformista de la peor especie, enemigo de toda lucha que importe un descafo a las leyes del Estado, puede también pregonar la conquista del poder económico para el proletariado, pero esa fórmula carecerá de valores positivos en el momento que los obreros se dispongan a luchar contra el capitalismo dominante.

Nadie ignora que la American Federation of Labor es apolítica. Pero tampoco es un secreto para nadie que esa organización representa, en Estados Unidos, el puntal más seguro del Estado y del capitalismo. Los jefes del sindicalismo yanqui están dominados por preocupaciones materialistas y obran movidos por el resorte de las grandes industrias. El poder económico domina en el país del Dólar al poder político. Y el movimiento obrero, aun el que tiene en los I. W. W. su punto de partida y los principales elementos de inspiración subversiva, se desenvuelve en el círculo estrecho de las contingencias económicas.

huelga minera inglesa, "solucionada" mediante los recursos políticos y con presidencia de esa mencionada fuerza obrera. Dijo: "Nosotros nos llenamos de regocijo al observar que recientemente en la Gran Bretaña el principio por el cual hemos luchado siempre en América fué vindicado de la manera más convincente; porque cuando los mineros de la Gran Bretaña se vieron atacados por los patronos hostiles, cuando se vió que había un propósito declarado de rebajar los jornales y las condiciones de vida de los trabajadores, fué su fuerza económica la que los salvó de la miseria y la degradación."

"Ellos tal vez creían en la eficacia de la acción política — y nosotros aquí en América apreciamos en su justo valor la influencia que puede ser ejercida por medio de la acción política — pero nos vemos obligados a reconocer que en la hora de la más honda necesidad, de esa resarcible crisis, no fué una filosofía extraña la que les ayudó, no fué el uso de su fuerza política, sino que fué la solidaridad demostrada en el campo económico. Así, que más fuerte que nunca, creemos que el poder económico de los trabajadores; este es el gran principio que estamos tratando de sembrar y fortalecer entre los trabajadores de América."

¿Cómo concibe Mr. Green el ejercicio de la fuerza económica del proletariado? Substrayendo a los trabajadores a toda acción que implique una amenaza para el capitalismo y el Estado. Quiere decir, pues, que la Federación Americana del Trabajo es política, sin cuando no sea un partido político, puesto que trata de conservar las instituciones estatales y sólo emplea las fuerzas obreras para modificar las condiciones materiales de los asalariados.

El apoliticismo es una máscara que oculta los más groseros apetitos y las más vulgares ambiciones. Y el llamado "poder económico" del proletariado es precisamente un recurso político de los que buscan en la fuerza organizada de las masas el puntal que sostenga a este régimen de esclavitud y de miseria.

ciudad de resistencia "Unión Tranviarios" y estaba en el local de la sociedad de "Chauffeurs" en la noche del 25 de mayo de 1921, cuando ésta fué asaltada por un grupo de jóvenes, a uno de los cuales hirió de un balazo en el brazo. Ha estado preso en diversas ocasiones. El 9 de mayo agredió con un revólver al jefe de la estación Caballito, del subterráneo, Pascual Delucci, y fué condenado a un año y dos meses de presidio por tentativa de homicidio. Era guarda del Arco Argentino y había sido despedido porque participó en la huelga general declarada en la semana trágica. En diversas ocasiones, fué señalado a la policía como proveedor de explosivos, utilizados para cometer atentados, y estuvo preso últimamente por haber sido sorprendido arrojando tachuelas en la calle Paranaíba con objeto de dañar a los automóviles, durante una huelga de "chauffeurs".

La policía sigue buscando a otro Vázquez, llamado José, que fué el que visitó a Vladimirovich y Luchel el domingo próximo pasado, en momentos en que estaban allí Bolkoosky y Derevianka.

La policía va tejendo la madeja. ¿Qué saldrá de ese complot a base de suposiciones y de los antecedentes personales de los puertos cómplices de Luchel? Esperemos.

CONSECUENCIAS DE UN "ATENTADO"

El complot organizado por Mussolini para atacar contra su vida, está dando los efectos deseados. Al amparo de la situación de fuerza creada por el fascismo, y contando con el silencio de la prensa y el amordazamiento de la opinión, se da un golpe de mano al poder Matteotti, que es la espina que más molesta a los bandoleros de la misa negra.

Según informa el correspondiente de la United Press en Roma ya los fué notificados a Cesare Rossi, Filippoelli y Marinelli la resolución del juez que los absuelve del cargo de complicidad en el asesinato del diputado socialista Matteotti. El informante agrega que es probable que las tres personas mencionadas sean puestas en libertad de inmediato. La intención de atacar contra Mussolini, atribuida al ex diputado socialista Zaniboni, sirve para que el fascismo tome medidas excepcionales contra la opinión y substraiga a la sanción de las leyes a los asesinos de canis negra.

¿Quién se atreverá a protestar ahora, en Italia, contra la extorsión de los autores morales del asesinato de Matteotti? La cachiporra, el revólver y el "manganelo" están listos para sellar los labios de los que intenten levantar la voz y romper la infame mordaza fascista.

PREPARANDO EL COMPLIT POLI TAL

Como se improvisa un proceso de manicomio

Con el suceso desarrollado en el Hospicio de las Mercedes, la policía tiene tema para rato. Ya que no es posible establecer credibilidad dentro del manicomio, ni impedir la materia procesal para un juicio por homicidio en el acto del autor material, la justicia necesita atrapar en sus redes a los supuestos cómplices, que deben ser ante todo hombres cuerdos. De ahí el excesivo celo policiaco puesto a contribución en una campaña de odios inspirada por los que ampararon con una declaración de denegación al matador de Kurt Wilckens.

Lo que se busca es relacionar la muerte de Pérez Millán con el asesinato de Wilckens, porque así se encadenan los hechos y se da al acto de Luchel los caracteres de venganza consciente. . . . aunque el ejecutor no sea jurídicamente responsable de sus actos. Por eso la policía busca cómplices entre los que presume anarquistas, o cuando menos interesados en vengar la muerte del anarquista que cayó en Varela los asesinatos de la Patagonia.

En la crónica policial de un diario rico se da a conocer las últimas diligencias de la policía, a la pesca de cómplices en el hecho del Hospicio de las Mercedes. La información policiaca dice:

"Ayer fueron detenidos Timofey Derevianka y Eduardo Vázquez Aguirre, el primero en la calle Pichincha número 1231 y el segundo en la calle Nicotina número 2489. Ambos son amigos de Germán Boris Vladimirovich, y se trata de saber si alguno de ellos fué quien llevó la pistola a aquél, para que la entregara a Luchel."

"Derevianka, cuyos datos personales" publicamos en nuestra edición anterior, declaró que efectivamente su amigo de Vladimirovich, a quien visita en el sanio de las Mercedes, y que tal cual lo afirmó Bolkoosky, en compañía de éste estuvieron el domingo. Negó haber llevado arma alguna, ni tener ingerencia en el asesinato de Pérez Millán.

"Eduardo Vázquez, el otro detenido, es también amigo de Vladimirovich y declaró que el jueves próximo pasado estuvo en el Hospicio de las Mercedes y visitó a aquél. También habló con Luchel, que fué su compañero de celda cuando ambos estuvieron presos en la Penitenciaría Nacional. Como Derevianka y Bolkoosky, declara que no ha tenido intervención ni en la sugestión del asesinato ni en la entrega del arma."

Eduardo Vázquez Aguirre es español, nacido en 1896 y vino al país en 1906. Trabaja actualmente en un surtidor de nafta. Es un conciliado agitador. Dirigió la so-

LA CONSERVACION DEL ESTADO

Desde los comienzos del moderno movimiento obrero se constata una hostilidad inconciliable entre los socialistas autoritarios y los anarquistas. Al principio no se advertía las verdaderas causas de tan profunda aversión, expresada no solo en las luchas intestinas entre nuestros camaradas y los partidarios del principio de autoridad, sino en toda una literatura de recíprocas acusaciones.

Nuestros camaradas han calificado al marxismo como una doctrina de reacción, lo mismo que el bismarckismo; los marxistas nos han calificado a nosotros de pequeños burgueses, aludiendo a las pronunciadas tendencias libertarias del viejo liberalismo burgués. Hoy podemos comprobar en toda la vida práctica que efectivamente, el marxismo es una doctrina de reacción; en cuanto al calificativo que nos han aplicado los nuevos teólogos del estatismo, desde Marx hasta Lenin, es posible que tenga un fondo de verdad, por lo menos en la parte que nos hace con correligionarios parias.

Fué la Comuna de París la que llevó a Marx y a Engels a acentuar la naturaleza antitotalitaria de la revolución popular. Léase además del "18 Brumario" el manifiesto de la Internacional "La guerra civil en Francia" para comprobarlo. Pero como los anarquistas se aprovecharon de esas concepciones a su ideología hechas por los más acérrimos adoradores del Estado, Marx y Engels, sobre todo este último, rectificaron esas peligrosas afirmaciones.

Pero Lenin, por razones que aun no están aclaradas, posiblemente con el propósito de desconocer las tendencias antitotalitarias de toda revolución popular, escribió su libro "El Estado y la revolución" haciendo resaltar al Marx y al Engels adversarios del Estado y propulsores de una sociedad anárquica. En los días de fiebre de la post-guerra el libro de Lenin sembró la confusión en las filas antiautoritarias, pues proclamaba altamente la disolución del Estado y abrumaba con sus críticas a los "renegados" marxistas que sabotaban la revolución y profligaban la conservación del aparato estatal, que solo es órgano de opresión de una clase por otra.

SOLIDARIDAD DE CLASE Y PATRIOTISMO AL CIEN POR CIEN

La muerte de Pérez Millán reveló la existencia de lo que habíamos previsto nosotros a través del proceso incoado al matador de Kurt Wilckens: un complot de la Liga Patriótica para eliminar al que, supo traducir con un gesto la tragedia dolorosa de todo el proletariado. Y Pérez Millán, al loco amparado y protegido por la justicia, no fué otra cosa que un instrumento de los que vengaron, asesinando a Wilckens, al masacrador de la Patagonia.

En el entierro de Pérez Millán se puso bien de manifiesto la solidaridad de clase. El militarismo, el clero, el patriotismo al cien por cien, resistieron para al luto que mató a Wilckens. Carls habló en el cementerio para ensalzar el valor de ese intérprete de la lucha nacionalista. Y pidió al "dios argentino" que condenara a todos los maximalistas. . . y a la justicia que aplique la Ley del Talión a los enemigos de la patria. . . que el presidente de la Liga Patriótica sirva sirviendo a los capitalistas extranjeros.

Un diario da cuenta de la ceremonia del entierro de los restos de Pérez Millán, en los siguientes términos: "En la metrópolis esperaban a la captiva varios centenares de personas, entre ellas muchos miembros de la Liga Patriótica. Al ser bajado el féretro, el gentío se arremolinó en las puertas, haciendo el paso sumamente difícil. Un ramo de flores blancas, con los colores argentinos, cubría el ataúd."

"Rezado el responso que es de práctica en estas ceremonias, hablaron sucesivamente el Dr. Manuel Carls, presidente de la Liga Patriótica Argentina, en nombre de las camaradas del extinto; el coronel Olivares Escobar, el sargento Eduardo Romero y otras personas, provocando en el auditorio vitores al ejército y a la patria y gritos de protesta contra el maximalismo y los elementos perturbadores."

La nota triste y absurda la dió Carls. Estaba dolorido por la muerte del instrumento de una venganza que él no tuvo la valentía de ejecutar. Y en un oración fúnebre, después de apelar al "dios argentino", llegó a exaltar en términos patéticos la figura de ese pobre hombre transformado en héroe por los mercederos del patriotismo.

Los patriotas argentinos ya tienen un símbolo: la locura homicida de un tarado. Esa que a la patria de Carls y otros aventureros de la misma especie no se le horroriza ni se glorifica el asesinato, el crimen y la violencia? ¡Qué pobre cosa es el patriotismo de los mercederos!

Movimiento obrero

HUELGA

COCHINEROS, PASTELEROS Y A.

Advertimos a todas las sociedades del gremio y compañeros en general, que el movimiento que esta sociedad mantiene con los hoteles de la localidad, en solidaridad con la Unión General de Mozos y Anexos, continúa firme como el primer día, sin que haya de ser dado ni un solo compañero de nuestras filas en los 40 días que llevamos en huelga.

Los hoteles en conflicto son los siguientes: Hotel La Castellana, Grand Hotel, Bristol Hotel y Restaurante Pasetti.

Denise por notificados todas las sociedades de cocineros de la región y eviten la caída de personal adventicio para San Juan.

EL SECRETARIO

METALURGICOS UNIDOS

Huelga en la herrajería de obras de Marcelo Camilletti, Rivadavia 8700.

Con la firmeza del primer día continúa el conflicto planteado al explotador de este taller. Fracasadas las artimañas puestas en juego para conseguir personal, ahora recurrió a los parientes, y es así que tiene en el taller al suegro y tres cuñados, todos sin pizca de vergüenza, que hacen como que trabajan. Los estroeros tendientes a conseguir otro personal le resultaron fallidos.

Tan poca vergüenza tiene este bolcheero, que el sábado, día de cobro, no tenía dinero para pagar los jornales que adeuda al personal huelguista. ¿Y todavía tiene infamia de tiranuelo!

Los obreros en huelga, poseídos de gran entusiasmo, están dispuestos a luchar hasta hacerse moriche y al polvo de la derrota, y lo conseguirán, no hay duda.

Firmes, un golpe más y el triunfo será un hecho. ¡Solidaridad!

LA COMISION

OBBEROS LADRILLEROS

(Quilmes)

Comunica al gremio y al proletariado en general que aún sigue en pie el conflicto con los horrosos de esta localidad, por lo que esperamos que los trabajadores no sean agredidos viniendo a esta localidad en busca de ocupación.

La huelga es parcial, pues la asamblea resolvió declararla así en vista de que varios burgoeses habían firmado.

LA COMISION

PERSONAL DE LA A. E. G.

(Compañía S. A. de Electricidad)

FIRMEZA DEL MOVIMIENTO
El personal en huelga de esta empresa nos hace llegar noticias optimistas. Sigue inquebrantablemente defendiendo sus salarios contra los propósitos de la compañía en despojarlos de una parte de ellos a favor del sobrio jubilatorio, un medio que el gobierno puso en manos de los capitalistas para apollar más intensamente al proletariado.

El entusiasmo de los huelguistas no ha decrecido, no obstante los largos días de paro ya trascurridos.

En la última reunión decidieron dar a luz un manifiesto explicando al gremio de electricistas los motivos del conflicto y exhortándolos a mantenerse solidarios como hasta el presente. Al mismo tiempo pondrán sobre aviso al proletariado del interior para que se abstenga de emplear artefactos de los que difunde esa firma.

LA COMISION

no y las empresas ferroviarias.

Si el gremio quiere mejorar sus condiciones e imponer respecto a sus explotadores, solo tiene un recurso: la acción directa. En ese terreno nos encontrarán siempre a nosotros dispuestos a ayudarlos y a secundar toda iniciativa que concrete un propósito emancipador.

La huelga ferroviaria será un hecho si los trabajadores del riel prescinden de los jefes confraternales y unionistas, comprometidos con el gobierno y las empresas a mantener la paz y la tranquilidad en nuestro numeroso gremio. Pero ya veréis cómo la amenaza se disipa, y las mejoras a que aspiran los obreros ferroviarios quedan postergadas por obra y gracia de los agentes del capitalismo y del Estado que ofrecen de dirigentes en la Unión Ferroviaria y en la apócrifa Federación de Sindicatos Ferroviarios.

Trabajadores: estad alerta e impedid la maniobra derrotista de confraternales y bolcheviques. A costa vuestra, unos y otros están representando una burda comedia revolucionaria, cuyo epílogo se representará en la antecámara del ministerio de Obras Públicas y en las oficinas de las empresas ferroviarias.

EL COMITE REPRESENTATIVO.

Avellaneda, Noviembre de 1925.

CORDOBA

Cambio de agente

Teniendo que ausentarse de Córdoba el actual agente, V. Alessandrini, avilamos a todos los interesados que en su reemplazo fue nombrado el camarada Domingo Orsola por domiciliado en la calle Catamarca 749, Barrio General Paz.

LA ADMINISTRACION

UNION CHAUFFEURS

Huelga en la tropa de los autos "Wash" del garaje Rondena y Calamarcu.

Ante las provocaciones que el día 10 se le hacía al personal que trabajaba en esta casa, habían resuelto organizarse a fin de poner término a ese estado de cosas. Debemos decir también que en lugar de garaje más precisa uría sección policial, pues continuamente se veían policías ofendiendo por los rincones.

Para dar una idea de la catadura infame del burgués Eugenio Hauret, dueño de los coches, diremos que últimamente delató a tres camaradas, los cuales fueron pasados a Orden Social, en vista de lo cual los demás abandonaron el trabajo unánimemente y al mismo tiempo presentaron un pliego de condiciones, el que fué rechazado por el burgués, aduciendo infinidad de estupideces.

Los compañeros que guardan en ese garaje, demostrando un espíritu solidario que los honra, resolvieron como primer medida abstenerse de escribir de notas, acetos, etc. en ese negocio, y luego, a medida que puedan, abandonar semejante madriguera.

Camaradas: que nadie traicione este movimiento. ¡Solidaridad!

Los números de los coches son: 375 - 606 - 617 - 906 - 953 - 1107 - 1143 - 1420 - 1459 - 1802 - 1894 - 1997 - 2928 - 10565 - 10527 - 10522 - 10568 - 10555.

LA COMISION

OSBEHA DEL CALZADO

Casa Forte. - E. Unidos 1343

Sin variante alguna continúa esta huelga. El personal de la casa se opora, como es sabido, a la rebaja de los salarios, pues los que parecían eran ya de por sí imposibles.

Se pide a los obreros del gremio no concurrir a trabajar a esta casa, y hacer la mayor propaganda a los efectos de abatir su soberbia.

EL COMITE DE HUELGA

OBBEROS SOMBREREROS

Volvemos a llamar la atención de los compañeros, incitándolos una vez más a continuar en la lucha por el botón a Broguen Hnos. Pedimos vuestra solidaridad.

LA COMISION

CONVOCATORIAS

F. O. R. A.

CITACION.—
Quedan invitados los revisadores de los balances de la F. O. R. A. para el domingo 15, a las 8:30 horas, en el local calle Paraná 134.

EL TESORERO

OBBEROS PANADEROS

(Sección Ebs)

Asamblea general de la sección a efectuarse el lunes 16, a las 14 horas, en Piedras 1214, con el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior. Balance general y pro Presos. — Nominamiento de Secretario general. — Nominar un delegado al Comité de Relaciones. — Asuntos varios.

LA COMISION

C. PRO LOCAL BME. MITRE 3270

Se cita a los miembros de este Comité para el sábado 14, a las 21 horas.

Se ruega puntual asistencia, por haber asuntos de suma importancia a tratar.

EL SECRETARIO

METALURGICOS UNIDOS

Se invita a los metalúrgicos en general a concurrir a la asamblea a efectuarse el sábado 14, en nuestro local, Bartolomé Mitre 3270 a las 20 horas en la que se tratará una importante orden del día.

LA COMISION

OBBEROS TALABARTEROS

La C. A. invita al gremio a la asamblea general ordinaria que se efectuará en Estable Unidos 3545 hoy viernes, a las 20 horas, para discutir el siguiente orden del día:

Acta, balance y correspondencia. — Informe del delegado a la reunión de Lavadores de Autos. — ¿Cuál ha de ser nuestra actitud en lo sucesivo frente al Consejo Local? — Ha llegado el momento de activar dentro del gremio un movimiento de agitación para romper con la mordaza policial. — Asuntos varios.

LA COMISION

OBBEROS PANADEROS

El Comité de Relaciones invita al gremio a la asamblea general que se efectuará el sábado 14, a las 9 horas, en nuestro local social, Bme. Mitre 3270, para tratar el siguiente orden del día:

Acta anterior. — Balance. — Comité Pro Periódico. — Renuncia del secretario del C. Pro Presos Panaderos, y elección del reemplazante. — Correspondencia.

La importancia de los asuntos a tratar en esta asamblea, requiere la concurrencia de todos los compañeros que se preocupan de los problemas de la organización. Contamos, pues, en que así lo harán los militantes activos del gremio.

EL COMITE DE RELACIONES

ATENEO R. DE VILLA CRESCO

Se cita a los compañeros y simpatizantes de Villa Crespo, Palermo y sus alrededores, a la reunión que realizaremos el Viernes 13 a las 20.30 horas, en Aguirre 1196.

EL SECRETARIO

RECORDAMOS a los compañeros no falten, pues es necesaria su presencia. Hay asuntos importantes que tratar.

EL SECRETARIO

COCHINEROS Y ANEXOS

Considerando que la situación actual en que el gremio se desenvuelve no puede ser más deprimente y que el sacrificio de unos cuantos no compensa la labor realizada, la Comisión Administrativa ha resuelto hacer un llamado a todos los socios para resolver la actitud a seguir.

Compañeros: el asunto es por demás interesante para todos los que han contraído responsabilidades con la organización. Esperamos, pues, que a la asamblea del viernes 13 no ha de faltar ninguno de vosotros. Se efectuará a las 21 horas.

LA COMISION

ASERRADORES, CARPINTEROS Y ANEXOS

(Avellaneda)

Se invita a todos los carpinteros y aserradores de Avellaneda y Pileiro a la asamblea que se realizará el domingo 15, en Baudrix 511, a las 9 horas.

LA COMISION

T. DE LAS BARRACAS Y M. CENTRAL DE FRUTOS

Invitamos a los trabajadores de las Barracas y M. C. de Frutos, amantes de la organización, a la asamblea que realizaremos el domingo 15, a las 8.30, en Baudrix 511, Avellaneda.

Esperamos que los trabajadores mediten un poco y dejen de una vez por todas esa apatía que dice muy poco en favor nuestro, y concurrirán a este llamado.

EL SECRETARIO

NOTAS VARIAS

EDITORIAL "COSMOS"

Desde la primera quincena del mes de octubre está en venta el interesante Album de caricaturas de Juan Bautista Achár (Shum). Es este Album la reproducción de todo lo expuesto por tan excelente artista, en las exposiciones celebradas en el "Ateneo Enciclopédico Popular de Barcelona" y en la "Academia de Bellas Artes de Sabadell".

Avalaron el Album, de por sí tan interesante, unos juicios críticos sobre el arte y personalidad de "Shum", debidos a "Apu" Añaz, Dionysios y Vladí.

Este Album impreso en papel couché, con cubiertas a dos tintas, primorosamente cuidada su edición, se vende al precio de 60 céntimos el ejemplar, con un descuento de su 30 ojo en los pedidos de más de cinco ejemplares.

El producto íntegro del beneficio será entregado al autor. Rogamos a todos se apresuren a concertar los pedidos acompañados de su importe, siendo de esperar que todos los amantes del arte procurarán divulgar, ya que con ello se ayudará a vulgarizar el nombre y arte de "Shum", principal objetivo de los editores.

Pedidos a Juan García, San Pablo, 95, Barcelona (España).

Dado el objetivo de esta edición, no se servirán los pedidos si no van acompañados de su importe o con la indicación de que sean remitidos contra reembolso.

S. OFICIOS VARIOS

(Copeletas)

Ya son varios los llamados que hacemos a las entidades y a compañeros anarquistas que posean talonarios de la rifa de este día, que fué sortada en la última jugada del mes de agosto. Son numerosos los talonarios que no sabemos su paradero.

No podemos pasar balance para entregarlos a las entidades lo que les corresponde. Esperamos que este llamado no caerá en el vacío como los anteriores, porque en ese caso nos veríamos en la necesidad de dar a publicidad los nombres de los que tienen.

Giros a Ricardo Tacon S. O. Varios. — Copeletas (F. C. S.).

AVISOS

A. Portela, residente en Montevideo, calle Benito Riquel, 8, pide a Felipe Prieto le remita su dirección.

Se desea saber el paradero del compañero Ernesto Zella.

Los compañeros que sepan su domicilio, pueden dirigirse a R. O., en esta Administración.

A. A. "LUZ EN LA OSCURIDAD"

(Bahía Blanca)

Por tener que ausentarse de la localidad el compañero S. Hernández Lázaro, en lo sucesivo la correspondencia debe ser dirigida a nombre de A. P. Méndez, a la dirección siguiente: Calle Saavedra 804 (Bahía Blanca).

Igualmente se avisa que debiendo dar pronto principio a la rifa que esta agrupación tiene proyectada por la zona de Río Negro y parte de la Pampa, que los que han a la hora no se han puesto de acuerdo, deben hacerlo a la brevedad posible para tratar el recorrido que los delegados han de seguir.

LA AGRUPACION

Se comunica a los componentes de esta agrupación y a los que están de acuerdo con la marcha de la misma que, para el día 15, no requiere la presencia de todos para tratar un asunto de suma importancia.

Por el carácter del asunto es necesario puntual asistencia. Local: Saavedra 804, a las 16 horas.

EL SECRETARIO

EDITORIAL "LA PROTESTA"

Libros y folletos publicados

Miguel Bakunin - La Revolución Social en Francia (1er. y 2o. volumen) el libro	1.50
Reconstruido en tela	2.50
C. Lombroso y R. Mella - Los Anarquistas. (Estudio y réplica) Un volumen de 170 páginas en 8°.	1.-
Sebastián Faure - El Cominternismo (Salud Universal) - Un volumen de 440 páginas en 8°. Buenos Aires 1922 - Precio en rústica: \$ 2.00; en suadernado	3.50
Pedro Kropotkin - Conferencias (tomo I. El Estado Moderno. - Un volumen de 150 páginas, Buenos Aires 1922	0.50
Luis Fabry - Cartas a una mujer sobre la anarquía - Un volumen de 112 páginas, Buenos Aires 1923	0.50
Agustín Souchy - La Ucrania Rojo-Insurrección	0.30
F. Rudenko - En Ucrania	0.10
B. Malatesta - Entre Compañeros	0.10
Juan Cruzado - Carta Guecha (segunda edición)	0.10
Nabat - Primera conferencia de las organizaciones anarquistas	0.10
James Guillaume - Miguel Bakunin (Noticia biográfica)	0.20

F. O. LOCAL BONAERENSE

REVISADORES DE CUENTAS

Por tercera vez invitamos a los revisadores de cuentas para el viernes 13, a las 20.30, en nuestra secretaría, a objeto de que revisen el balance del mes de octubre, para ser pasado a los gremios.

Hacemos constar que el consejo ha resuelto que en caso de no asistir el viernes los camaradas revisadores, pasará el balance a ser revisado; pues cremos que no es lógico retenerlo por más tiempo.

No obstante el acuerdo del Consejo, los revisadores pueden concurrir el día que deseen, revisando el libro de Tesorería, y el resultado que se obtenga será dado a conocer públicamente para satisfacción del proletariado adherido.

Recomendamos que tomen bien en cuenta la presente y que concurren los revisadores de cuentas, para no verse el Consejo obligado a llevar a la práctica la resolución tomada.

EL CONSEJO LOCAL

BIBLIOTECA "VOLUNTAD"

(Avellaneda)

Esta biblioteca está llevada a cabo un curso de lecturas comentadas, eligiendo para ello el libro "Hacia una sociedad nueva", de Christian Cornelissen.

El curso está en la terminación del capítulo: "La educación revolucionaria del proletariado", para empezar luego el capítulo: "El individualismo dentro del movimiento obrero".

Para el sábado 14, a las 20 horas, continuará dicha lectura, en nuestro local, Baudrix 511.

LA COMISION

COMITE PRO FRANCISCO NIEVES

Se notifica a todos los compañeros y a las organizaciones del interior y de la capital, que este Comité tiene lista de suscripción a beneficio de Francisco Nieves, las cuales pueden retirarse en nuestra secretaría, B. Mitre 3270.

Todas las listas llevan el sello de este Comité y el de la Unión Chauffeurs; no siendo así, desconfiad de otras listas, pues no son de este Comité.

¡Solidaridad, compañeros!

EL COMITE PRO FRANCISCO NIEVES

SOCIOS VARIOS

(Bahía Blanca)

Esta Sociedad recientemente constituida, invita a los trabajadores en general a la asamblea y conferencia que se realizará el domingo 15, a las 16 horas, en su local, Saavedra 804.

Se les invita especialmente a todos aquellos compañeros que simpatizan con la F. O. R. A., para tratar la mejor forma de cooperar con la Agrupación "Luz en la Oscuridad" en la campaña que piensa emprender, de reorganización de los gremios.

Compañeros: Son estos los momentos de demostrar lo que a menudo decimos que amamos y defendemos: la F. O. R. A., y para ello nada mejor que hacer lo que está a nuestro alcance por su engrandecimiento.

EL SECRETARIO

COMUNICACIONES Y NOTICIAS

(San Martín)

Avisa haber postergado la rifa que debía sortear el 7 del actual, para la última jugada del mes de diciembre de la Lotería Nacional. Recomendamos a los poseedores de boletines para la venta la devolución de las no vendidas antes de la fecha indicada.

EL SECRETARIO

FEDERACION OBBERA LOCAL

(San Rafael)

A las organizaciones adheridas y a la Federación O. R. Argentina:

Prevenimos a los camaradas que no se dejen sorprender en su buena fe por el aviso que Rafael Sánchez, que fué puesto al margen por esta Federación.

Sabemos que se encuentra en la provincia de Córdoba. Tengan cuidado los camaradas cochineros de que este cambio no se filtre en algún momento que responda a los fines de la F. O. R. A.

Por el Consejo

EL SECRETARIO



FEDERACION O. RUSA SUDAMERICANA

Esta entidad tiene en circulación una importante rifa de beneficio de su órgano de publicidad, "Golos Truda". La rifa tiene un valioso premio, que consiste en la obra de Agustín Souchy - La Ucrania Rojo-Insurrección. Se sortará con la jugada del millo, de la Lotería Nacional del corriente año.

Se pide a las agrupaciones y camaradas que simpatizan con la obra de Golos Truda, que nos ayuden en la difusión de esta rifa, para poder volver a editarla semanalmente. Pueden pedir talonarios en la administración de LA PROTESTA.

El precio de la boleta es de treinta céntimos.

LA COMISION

A. L. TRABAJADORES DE BARRACA (Montevideo)

Con el fin de llevar a cabo la reorganización del gremio, esta agrupación, fiel a sus principios libertarios, realizará el viernes 13 del corriente una conferencia en Figueroa y General Freire, a la cual invita a todos los trabajadores de Barraca y al pueblo en general.

Esta conferencia es de carácter sindical e ideológico, para demostrar a los trabajadores la necesidad de organizarse de acuerdo con un espíritu revolucionario y emancipador.

LA AGRUPACION

C. PRO PRESOS PANADEROS

En el sorteo de la rifa de este Comité, resultados premiados los siguientes números:

Primer premio (un revólver) con el No 1723; Segundo (una pistola Royd) con el No. 598.

Los que posean los números premiados pueden retirar el premio que le corresponde de Bartolomé Mitre 3270.

EL COMITE

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

ATENEO A. R. DE LOS PATRICIOS

Conferencia en italiano y castellano, el domingo 15, a las 9 horas, en el salón biográfico de la calle Avenida Sáenz No. 69, donde hablarán los siguientes compañeros: B. Aldino: "El verdadero concepto de la libertad". — Marié Baldini: "Chi siamo e cosa vogliamo" (en italiano). — E. Latelaro: "La moral anarquista y burguesa". — "La juventud, los deportes y la revolución", conferencia leída por un compañero.

¡Revolucionarios! ¡Juventud del trabajo, concurred!

FEDERACION O. LOCAL

(Lomas de Zamora)

A LOS TRABAJADORES EN GENERAL

Proletarios: Por la libertad de reunión y de palabra en la Capital y contra la rescisión internacional, esta Federación realizará una conferencia pública de protesta, el sábado 14, a las 19 horas, en la esquina de las calles Laprida y España (Lomas).

Hombres de pensamiento, víctimas de la esclavitud imperante: concurred todos a la conferencia, porque en vuestras manos está la solución del problema que nos plantea la reacción capitalista.

Demostremos con un gesto de energía que no permitiremos volver a los tiempos de la inquisición; con nuestro silencio nos hacemos cómplices del capitalismo despótico. Por eso, proletarios, por la libertad de palabra, por la libre emisión del pensamiento, concurred todos al acto del sábado.

EL CONSEJO LOCAL

AVELLANEDA

Patrocinada por la Federación Obrera Local y por la S. de R. Obreros de las Barracas y M. Central de Frutos, se efectuará una conferencia pública el domingo 15, a las 16.30, en la calle Mitre esq. Maipú.

Este acto es un exponente de la campaña mantenida en estos momentos por los anarquistas y los trabajadores conscientes para conquistar la calle para las ideas y la acción revolucionaria. Confiamos, pues, que el proletariado local demuestre con su presencia que se interesa por tan importante conquista.

EL SECRETARIO